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Aos 09 de Setembro de 2013, às 13h30min, reuniu-se a URC - Unidade Regional Colegiada 

do Norte de Minas, no Auditório da FIEMG - Av. Deputado Esteves Rodrigues, 1489 –   

Vila Brasília – Montes Claros/MG.  Participaram os seguintes membros Conselheiros Titulares 

e Suplentes: como Presidente: Eliana Piedade Alves Machado, Superintendente Regional de 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do Jequitinhonha; Secretaria de Estado de 

Agricultura, Pecuária e Abastecimento – SEAPA: 2º Suplente: Sérgio de Oliveira Azevedo; - 

Secretaria Extraordinária para o Desenvolvimento dos Vales do Jequitinhonha e Mucuri e do 

Norte de Minas – SEDVAN: Titular: Guilherme Dias Ramos; - Secretaria de Estado de 

Desenvolvimento Regional e Política Urbana – SEDRU: Titular: Mônica Maria Ladeia; - 

Secretaria de Estado de Transportes e Obras Públicas – SETOP: 1º Suplente – Everaldo 

Ângelo José Oliveira; - Polícia Militar de Minas Gerais: Suplente – Tenente. Thiago Alves; 

Procuradoria Geral de Justiça – PGJ: Titular: Ana Eloíza Marcondes Silveira; - Instituto 

Brasileiro de Meio Ambiente e Recursos Naturais – IBAMA: Titular: Rafael Macedo Chaves; 

- Prefeituras Municipais situadas na área de abrangência da URC: Suplente: Edvaldo Marques 

Araújo – Secretário Adjunto Municipal de Meio Ambiente de Montes Claros; - Comitês de 

Bacias Hidrográficas, constituídos e operacionais, e situados, majoritariamente, na área de 

abrangência da URC: Titular: Marcelo Ferrante Maia;- Representantes da Federação das 

Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG: Titular: Ézio Darioli; - Representantes da 

Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais – FAEMG: Titular: José 

Avelino Pereira Neto; - Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de Minas 

Gerais- FETAEMG: : Titular - Arimar Gomes dos Santos; -Representantes da Federação das 

Associações Comerciais, Industriais, Agropecuárias e de Serviços do Estado de Minas Gerais – 

FEDERAMINAS: Suplente: Paula de Lima Souza Alcântara – Associação Comercial de 

Montes Claros; Representantes da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária – ABES -

Suplente: José Ponciano Neto; Representantes de Organizações Não-Governamentais 

legalmente constituídas para a proteção, conservação e melhoria do meio ambiente, incluídas 

no Cadastro Estadual de Entidades Ambientalistas – CEEA: Titular: Sóter Magno do Carmo – 

OVIVE – Organização Vida Verde; Suplente:Viviane Gonçalves Lima - IGS; - Representantes 

de entidades reconhecidamente ligadas ao ensino, pesquisa, ou desenvolvimento tecnológico 

ou científico na Área do meio ambiente e da melhoria da qualidade de vida - Titular: Maria das 

Dores Magalhães Veloso – UNIMONTES.  Estiveram também presentes o Sr. Gislando 

Vinícius Rocha de Sousa, Superintendente da SUPRAM NM, Yuri Rafael Trovão, Diretor de 

Controle Processual da SUPRAM NM, além de técnicos dos órgãos envolvidos. 

A Presidente, Dra. Eliana Piedade Alves Machado, Superintendente da SUPRAM 

Jequitinhonha, convida os presentes para ficarem de pé, para a execução do Hino Nacional 

Brasileiro, abrindo a 98ª Reunião Ordinária da Unidade Regional Colegiada do Norte de 

Minas. 

1. Execução do Hino Nacional Brasileiro.  

2.  Abertura pelo Secretário de Estado Adjunto de Meio  Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável e Presidente da URC Norte de Minas, Dr. Danilo Vieira Júnior.  

3. Comunicado dos Conselheiros e Assuntos Gerais. 

A Presidente abre o item 3 da pauta, informando que há trinta minutos para manifestação.  
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O Conselheiro Rafael Chaves, representante do IBAMA, cumprimenta a ACI - Associação 

Comercial e Industrial de Montes Claros – pela realização da FENICS. Diz que foi uma festa 

bastante bem estruturada, bem planejada. Diz que, tanto na abertura como no fechamento, teve 

oportunidade de participar. Parabeniza a FIEMG e a ACI. A Conselheira Ana Eloíza 

Marcondes da Silveira, representante de Procuradoria Geral de Justiça, dá boas-vindas à 

Professora. Dora, representante das Universidades, que começa agora no COPAM. Esclarece 

para os demais Conselheiros que a participação dela vai ser muito enriquecedora para o 

Conselho pelo conhecimento aprofundado que tem de veredas. É professora da Unimontes, 

tem mestrado e doutorado. Tem ajudado bastante o Ministério Público quando precisa de 

algum esclarecimento nessa área. A Presidente também dá boas-vindas. O Conselheiro 

Edvaldo Marques, Secretário Municipal de Meio Ambiente, comunica que, neste mês, foi 

feito um convênio entre a Prefeitura de Montes Claros e o Estado, através do Prefeito Ruy 

Muniz e do Governador Anastasia, para abertura do Parque da Lapa Grande. Diz que se está 

fazendo um trabalho em parceria com o Estado e fazendo algumas adequações no parque para 

que possa receber os visitantes. Diz que vai ser um número limitado. O Conselheiro Marcelo 

Ferrante Maia, representante do Comitê de Bacia Rio Verde Grande, comunica que, no dia 

18, haverá audiência pública feita pelo CODEMA da Jaíba, na cidade de Jaíba. Faz convite e 

todos os presentes. Diz que é um grito pela causa do rio Verde Grande. A Presidente passa ao 

item 4. 

4. Exame da Ata da 97ª RO de 13/08/2013. 

A Presidente coloca em discussão a ata da 97ª Reunião Ordinária  realizada em  13/08/13. A 

Conselheira Mônica Maria Ladeia, representante da SEDRU, abstém-se por não ter estado 

presente. A Presidente, não havendo manifestação, coloca em votação a Ata da 97ª Reunião 

Ordinária realizada em 13/08/13. É aprovada com abstenção da Conselheira Mônica Ladeia. 

A Conselheira Viviane Gonçalves Lima, representante do Instituto Grande Sertão também 

manifesta sua abstenção. A Presidente passa à leitura dos itens. 

5. Processo Administrativo para exame da Licença de Instalação - Concedida “Ad 

Referendum”: 

5.1 Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e Parnaíba - 

CODEVASF/Projeto Hidroagrícola do Jequitaí - Barragem de irrigação ou perenização para 

agricultura com deslocamento da população atingida - Francisco Dumont, Claro dos Poções, 

Engenheiro Navarro e Jequitaí/MG - PA/Nº 50229/2004/002/2010 - Classe 6 - Apresentação: 

Supram NM. RETORNO DE VISTAS pelos Conselheiros Ana Eloísa M. da Silveira 

representante da PGJ, Marcelo Ferrante Maia representante do Comitê da Bacia 

Hidrográfica Verde Grande. Informa que esses entregaram os relatórios. Também 

pediram vistas, porém não entregaram relatório, os Conselheiros Rafael Macedo Chaves 

representante do IBAMA, Anildes Lopes Evangelista representante do CAA\NM, José 

Ponciano Neto representante da ABES, Sérgio de Oliveira Azevedo representante da 

SEAPA e Leander Efrem Natividade representante da SETOP. 

6. Processo Administrativo para exame da Licença de Prévia: 

6.1 Kalayanti Empreendimentos e Participações S.A/Fazenda Veredas - Bovinocultura de corte 

extensivo, produção de carvão vegetal de origem nativa/aproveitamento do rendimento 

lenhoso, produção de carvão vegetal, oriunda de floresta plantada e cultivo agroflorestais com 

espécies florestais exóticas - Bonito de Minas/MG - PA/Nº 13354/2006/003/2011 - Classe 5.  

Destaque para MP,  empreendedor e IBAMA 

7. Processo Administrativo para exame da Licença de Operação Corretiva: 

7.1 Supermix Concreto S.A. - Usinas de produção de concreto comum - Montes Claros/MG - 

PA/Nº 01863/2011/002/2013 - Classe 3.   

Sem destaque. 

8. Processo Administrativo para exame de Revalidação da Licença de Operação: 

8.1 Companhia Ferroligas Minas Gerais - MINASLIGAS - Produção de ligas metálicas (Ferro 
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ligas) - Pirapora/MG - PA/Nº 00016/1984/017/2012 - Classe 3.  

Sem destaque 

9. Processo Administrativo para exame de Alteração de Condicionantes da Licença de 

Operação: 

9.1 Indústria e Comércio de Extração de Areia Khouri Ltda. (Ex - Lafarge Brasil) - Lavra a céu 

aberto ou subterrânea em áreas cársticas com ou sem tratamento - Montes Claros/MG - PA/Nº 

00056/1989/025/2003 DNPM 831.062/1986 - Classe 6 - Condicionante 12.  

Sem destaque.  

A Presidente informa que colocará em votação os itens 7.1 – 8.1 e 9.1 – em bloco, 

considerando não haver nenhum destaque. Coloca em votação a concessão das licenças de 

operação corretiva, revalidação de licença de operação e alteração de condicionante dos 

empreendimentos conforme pauta 7.1 – 8.1 e 9.1. Aprovados. 

5.1 Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e Parnaíba - 

CODEVASF/Projeto Hidroagrícola do Jequitaí 

A Presidente passa ao item 5.1, com relato de vista da Conselheira Ana Eloíza, representante 

da Procuradoria Geral de Justiça.  

A Presidente questiona se todos os Conselheiros leram o relatório de vistas da Conselheira 

Ana Eloísa. Diz que fica a critério da Conselheira destacar os pontos, já que o parecer foi 

disponibilizado com a devida antecedência. A Conselheira Ana Eloísa faz apresentação de 

seu parecer de vista. O Conselheiro Marcelo Ferrante Maia apresenta seu parecer de vista. 

A Presidente diz que, antes de colocar em discussão, vai abrir espaço para esclarecimentos. 

Diz que se tem a presença de representantes do Conselho Estadual de Assistência Social que 

vão fazer esclarecimentos com relação às questões pertinentes aos atingidos. Na sequência, a 

SUPRAM vai fazer esclarecimentos técnicos e, depois, fala o empreendedor, para depois se 

abrir a discussão. Roberta, Conselheira Estadual de Assistência Social, faz os esclarecimentos. 

Abre-se a discussão.  A Presidente diz que vai colocar em votação a licença, depois se retorna 

nas condicionantes. Deixa claro, para que os Conselheiros tenham mais conforto na hora de 

votar, que a proposta que está sendo colocada em votação é a licença, mas com essa restrição 

de supressão de mata atlântica até que seja resolvida a questão do decreto. Diz que Yuri está 

elaborando a condicionante. Coloca em votação o item 5.1 da pauta Companhia de 

Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e Parnaíba - CODEVASF/Projeto Hidroagricola 

do Jequitaí - Barragem de irrigação ou perenização para agricultura com deslocamento da 

população atingida - Francisco Dumont, Claro dos Poções, Engenheiro Navarro e Jequitaí. A 

referendar a licença de instalação para o empreendimento 5.1. Anota voto contrário da 

Procuradoria Geral de Justiça e da representante da Unimontes, a Conselheira Maria das 

Dores. A Conselheira Maria das Dores, representante da Unimontes, justifica seu voto 

dizendo que é mais pela falta de conhecimento do processo. Diz que essa é sua opção e isso 

não vai prejudicar, uma vez que a maioria é favorável. Diz que não conhece o projeto e se 

abstém. A Presidente questiona se ela se abstém ou vota contra. A Conselheira vota pelo 

indeferimento. O representante da FETAEMG também vota pelo indeferimento.  A 

Presidente solicita que o representante da FETAEMG justifique seu voto. O Conselheiro 

Arimar Gomes diz que vota contra porque ainda não ficou claro para ele para onde vão as 

famílias que estão sendo deslocadas daquele local. A Presidente diz que está referendada a 

licença para o empreendimento CODEVASF. Passa às condicionantes. Diz que foi feita a 

junção das duas condicionantes propostas.  “O empreendedor somente poderá suprimir a 

vegetação de mata atlântica após apresentação de decreto específico para supressão de mata 

atlântica nos termos da Lei 14.428/2006; firmar termo de compromisso com a SUPRAM NM 

de preservação de florestas; comprovar a definição das áreas de assentamento e obtenção de 

autorização específica para resgate fauna com o IBAMA. Prazo: antes do início da supressão 

de mata atlântica.” Coloca em votação a inclusão dessa condicionante. Aprovada. A 

Presidente registra o voto contrário da Procuradoria Geral de Justiça. Diz que está referendada 
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a LI da CODEVASF. 

6.1 Kalayanti Empreendimentos e Participações. 

A Presidente diz que há destaques para o IBAMA, empreendedor e Ministério Público. O 

primeiro destaque é do Ministério Público. A Conselheira Ana Eloíza diz que vai pedir 

vistas do processo para enfatizar sua preocupação com esse processo específico, já discutido 

anteriormente com o Ministério Público, com o IEF. Diz que o órgão vinha adotando 

posicionamento de que não daria anuência porque esse empreendimento está dentro da APA 

Cochá/Gibão, uma das áreas mais sensíveis do estado, de uma importância gigantesca, com um 

mundo de veredas lá dentro. Informa que são 12.000 hectares de eucalipto. Acha que se vai ter 

que fazer uma verificação melhor, porque estranhamente o IEF deu a anuência e já negou em 

casos muito menos impactantes. Diz que isso vai ter que ser verificado muito mais 

profundamente do que está colocado aí. Está colocando para justificar por que está pedindo 

vistas  e possa ter alguém que se interesse em participar  disso também e fazer essa verificação.  

O Conselheiro Rafael Chaves diz que acompanha o pedido de vista. O Conselheiro Ézio 

Darioli, da FIEMG, também acompanha. A Conselheira Maria das Dores também 

acompanha. A Conselheira Viviane Lima, do IGS, acompanha. A Conselheira Mônica 

Ladeia, da SEDRU, acompanha o pedido de vista. A Presidente diz que está concedido vistas 

para empreendimento 6.1, para os Conselheiros representantes do IBAMA, Procuradoria Geral 

de Justiça, UNIMONTES, FIEMG, IGS e SEDRU. Questiona quem vai ficar com o processo 

físico. Informa que ficará com a Promotoria. Encerra a pauta e, em nome da SUPRAM NM, 

faz agradecimentos a Eustáquio, que, durante todos esses anos prestou serviço de gravação das 

reuniões da URC. Agradece pela prestação de serviço e explica que passou por novo processo 

licitatório e houve novo vencedor. Agradece pela atenção e comprometimento nos serviços 

prestado durante todos esses anos. Agradece também à FIEMG pela cessão do espaço. 

 

10. Encerramento. 

Não havendo outros assuntos a serem tratados, declarou-se encerrada a sessão, da qual foi 

lavrada a presente ata. 

 

Esta é a síntese da reunião do dia 09 de setembro de 2013. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


